
 平良木議員は、政府が狙っている今後の

介護保険制度の改悪について市長の考えを

ただしました。この制度改悪では、国は、

要介護１・２の生活援助サービスを保険給

付からはずすこと、要介護２以下の福祉用

具レンタルを原則自己負担にすることなど

を計画しています。 

 市によると、平成27年度の要介護１・２

の訪問介護サービス１件当たりの給付額は3

万7,784円、要介護２以下の福祉用具レンタ

ル１件当たりの給付額は7,531円となってい

ます。訪問介護サービスでは、生活援助

サービスが約４割を占めていると言われて

いますので、約１万５千円が、福祉用具レ

ンタルでは全額が、新たに利用者負担にな

るおそれがある大変な事態です。 

 ところが市長は、｢現在、市では、この間

の報道と9月8日に厚生労働省が公表した議

事録の範囲でしか情報は持ち得ていない

が、これまでに決定された事項は何もな

く、今後、議論が重ねられていくものと考

えている｣として、危機感が感じられない答

弁を行いました。

決まってしまう前

に改悪を阻止する

姿勢こそ大切で

す。 

 次に平良木議員

は、小中学生の健

全な育成の促進や、保護者の負担軽減、子

育て世代の定住促進など、多岐にわたる効

果を考え、学校給食費を無料にする考えは

ないかを教育長に問いました。 

 教育長は、｢学校給食費の無料化や引き下

げは、子育て支援などを目的とした補助制

度として行うものだが、現在、市では、子

育て世帯への経済支援や環境整備などを

行っているので、現時点では優先的に実施

すべき施策ではないととらえている｣とし

て、含みを残しました。 

 

上
野
議
員
は
、
北
陸
新
幹

線
の
課
題
、
市
内
の
急
性
期

医
療
病
院
の
動
向
と
対
策
、

商
業
活
性
化
に
つ
い
て
、
市

長
の
見
解
を
問
い
ま
し
た
。 

 
こ
れ
ら
の
う
ち
、
上
越
妙

高
駅
の
２
階
に
ト
イ
レ
が
な

い
問
題
に
つ
い
て
は
、｢

現

在
、
ト
イ
レ
に
関
す
る
問
い

合
わ
せ
は
、
市
、
観
光
案
内

所
、
Ｊ
Ｒ
、
え
ち
ご
ト
キ
め

き
鉄
道
の
い
ず
れ
に
も
、
ほ

と
ん
ど
寄
せ
ら
れ
て
お
ら

ず
、
今
後
と
も
新
た
な
ト
イ

レ
の
設
置
は
考
え
て
い
な

い｣

と
答
え
ま
し
た
。
し
か

し
、
上
野
議
員
は
、
新
幹
線

乗
降
客
の
「
上
越
妙
高
駅
」
に
関
す

る
意
見
の
中
で
、
ト
イ
レ
の
不
便
さ

を
訴
え
る
声
が
大
き
い
こ
と
を
強
調

し
ま
し
た
。
ま
た
、
商
工
会
議
所
の

ア
ン
ケ
ー
ト
で
も｢

わ
か
り
づ
ら
い
ト

イ
レ
、
遠
い
ト
イ
レ
は
旅
人
の
不
安

材
料
に
な
る
た
め
、
早
急
の
改
善
が

求
め
ら
れ
る｣

と
ま
と
め
ら
れ
て
い
る

こ
と
も
指
摘
し
ま
し
た
。
こ
う
し
た

明
ら
か
な
声
が
あ
る
に
も
か
か
わ
ら

ず
、｢

問
い
合
わ
せ
は
ほ
と
ん
ど
な

い｣

と
答
え
る
の
は
、
市
民
の
声
に
耳

を
傾
け
な
い
姿
勢
で
あ
る
こ
と
を
示

し
て
い
ま
す
。 

 
次
に
、
急
性
期
病
院
の
問
題
で

は
、
新
潟
労
災
病
院
で
医
師
不
足
等

に
よ
り
内
科･
外
科
の
診
療
体
制
が
縮

小
さ
れ
た
点
を
指
摘
し
、
今
後
の
地

域
の
医
療
を
確
保
す
る
上
で
の
市
の

姿
勢
を
問
い
ま
し
た
。 

 

こ
れ
に
対
し
て
市
長
は
、｢
今
後
の

推
移
を
注
視
し
て
い
き
た
い｣｢
現
在

の
救
急
医
療
体
制
の
下
で
、
地
域
全

体
で
の
救
急
搬
送
の
受
入
れ
に
向
け

た
協
力
体
制
が
し
っ
か
り
と
整
っ
て

い
る
の
で
、
現
段
階
で
は
大
き
な
影

響
は
な
い
と
考
え
て
い
る｣｢

市
は
セ

ン
タ
ー
病
院
の
医
師
確
保
に
精
一
杯

な
の
で
、
他
の
病
院
は
そ
れ
ぞ
れ
が

が
ん
ば
っ
て
い
く
の
だ
ろ
う
と
思
う｣

と
答
え
、
危
機
意
識
の
な
い
姿
勢
を

示
し
ま
し
た
。 

 

ま
た
、
上
野
議
員
が
医
師
確
保
で

の
市
の
役
割
を
た
だ
し
た
の
に
対
し

て
、
市
長
は｢

医
師
確
保
は
、
基
本
的

に
は
そ
れ
ぞ
れ
の
病
院
の
努
力
や
伝

(

つ
て)

な
ど
に
よ
り
行
わ
れ
て
い
る｣

｢

大
学
へ
の
派
遣
要
請
は
、
各
大
学
で

の
ロ
ー
テ
ー
シ
ョ
ン
が
決
ま
っ
て
い

て
割
り
込
み
は
困
難
。
地
域
の
魅
力

づ
く
り
で
選
ば
れ
る
よ
う
に
し
た
い｣

｢

他
市
の
取
組
に
つ
い
て
は
、
推
移
を

見
た
い｣

な
ど
と
い
っ
た
消
極
的
・
抽

象
的
な
答
弁
に
終
始
し
ま
し
た
。 
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